



Die am 28. Juni 1936 geborene Würzburgerin zählte nicht ganz neun Jahre, als das Inferno des 16. März 1945 über ihre Heimatstadt hereinbrach; aber sie war alt genug, das Ausmaß dieses Niedergangs zu erkennen. Sie erlebte als Heranwachsende den Wiederaufbau, als Ehefrau und Mutter das Wiedererstehen der „lächelnden“ Stadt am Main. Vielleicht wurden damals schon die Weichen gestellt für ihr weiteres Engagement zum Wohle unserer fränkischen Heimat.

Am 4. Oktober 1966 kam Margarete Preil als Sekretärin des seinerzeitigen Bundesgeschäftsführers Willy R. Reichert zum Frankenbund. Die „Hauptgeschäftsstelle“ befand sich noch in der Würzburger Dachwohnung Reicherts, Kleiststraße 1. Seit Mitte Oktober 1969 beherbergt das repräsentativere Galeriegebäude Hofstraße 3 die Geschäftsstelle.

Die „Bundessekretärin“ wurde beim Bundestag in Nürnberg 1971 zur „Bundeschäftsführerin“ gewählt, nachdem Willy R. Reichert wegen seines Umzugs nach Nürnberg und auch aus gesundheitlichen Gründen dieses Amt zur Verfügung stellte. Am 26. Juni 1977 erhielt Marga-

rete Preil aus der Hand des damaligen 1. Bundesvorsitzenden Dr. Helmuth Zimmerer das Große Bundesabzeichen in Gold für besondere Verdienste. Gäbe es eine Steigerung in der Bundesabzeichen-Verleihung, Frau Preil hätte auch diese verdient und erdient.

Die Bundesleitung verbindet den Dank für die bisher geleistete Arbeit mit dem aufrichtigen Wunsch, daß unserer Geschäftsführerin noch viele glückliche Jahre in Gesundheit und Freude beschieden sein mögen; im familiären Bereich und auch zum Wohle des Frankenbundes.

P.U.

Heimatmedaille des Altenburgvereins für Dr. Bettina Kötnitz-Porsch

Dem Fränkischen Tag Bamberg vom 7. Juni 1986 war zu entnehmen, daß an Frau Dr. Bettina Kötnitz-Porsch, Frankenbundgruppe Bamberg, die Heimatmedaille des Altenburgvereins verliehen worden ist. Der Altenburgverein, seit 1818 Besitzer der Altenburg zu Bamberg, vergibt diese Anerkennung an Persönlichkeiten, welche sich entweder um die Burg oder um das kulturelle Leben der Heimat verdient gemacht haben. Altbezirkstagsspräsident Anton Hergenröder als Vorsitzender des Vereins erinnerte dabei auch an das kulturelle Engagement von Oberregierungsrat Paul Kötnitz († 1954), Gründungsmitglied des Frankenbundes.

* * *

Dipl.-Kfm. Otto G. Schäfer, Mitglied des Aufsichtsrats der FAG Kugelfischer Georg Schäfer KG a.A. in Schweinfurt und Beiratsmitglied des Historischen Vereins Schweinfurt e.V., Gruppe des Frankenbundes, wurde im Juni durch Ministerpräsident Franz Josef Strauß in der Münchener Residenz für hervorragende Verdienste um den Freistaat Bayern und das bayerische Volk mit dem Bayerischen Verdienstorden ausgezeichnet. Wir gratulieren Bfr. Otto G. Schäfer in Mitfreude zu dieser ehrenvollen Auszeichnung.